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СИЛА! ПРАВДА! СПРАВЕДЛИВОСТЬ!

Депутаты, врачи, предприниматели, строители, обще-
ственники, адвокаты, водители – в нашем списке разные
люди. Но все они объединены общей идеей – они с наро-
дом! Они за правду! Они за справедливость!

Возглавляет список кандидатов Александр Макаревич.
Из 63 кандидатов партийного списка две трети имеют

высшее образование. Среди них – 2 кандидата техниче-
ских и 1 – медицинских наук.

Шесть кандидатов представляют сферу медицины, 9 –
образования, 2 – культуру, 3 – физкультуру и спорт.

7 кандидатов являются индивидуальными предприни-
мателями, двое – адвокатами.

11 кандидатов представляют рабочие специальности –
токари, ремонтники, водители, судокорпусники, машини-
сты, мотористы, электросварщики.

Сразу кандидатов являются ветеранами и участниками
боевых действий в Афганистане, Чечне и других «горячих
точках», награжденные орденами и медалями СССР и РФ,
военными пенсионерами.

В составе кандидатского списка партии четыре депу-
тата Мурманской областной Думы.

Олег Черкашин будет бороться за депутатский мандат
в Печенгском избирательном округе № 1, председатель
думского комитета по бюджету, финансам и налогам
Борис Пищулин – в Кольском избирательном округе № 2,
Андрей Чернев – в Мурманском избирательном округе
№ 10.

РАБОТАЕМ ДЛЯ ВАС!
РАБОТАЕМ НА ПОБЕДУ!

Работать на победу над партией власти будут:
– Сергей Жариков – в Александровском округе № 4;
– Роман Корольков, заместитель директора по разви-

тию ООО «Медскан» – в Мурманском округе № 5;
– Раил Биккиняев, генеральный директор «Торгового

дома «Татарстан-Мурманск», председатель татарского
культурного общества «Якташ»(земляк), бывший предсе-
датель Духовного управления мусульман г. Мурманска и
Мурманской области – в Мурманском округе № 6;

– Сергей Корж, индивидуальный предприниматель,
президент областной федерации функционального мно-
гоборья – в Мурманском округе № 7;

– Алексей Ищук, строитель кораблей АО «Мурманская
судоремонтная компания», депутат совета депутатов Мур-
манска – в Мурманском округе № 9;

– Алмаз Гисмеев, директор Мурманского городского
центра патриотического воспитания «Юная Гвардия» – в
Мурманском округе № 11;

– Николай Жуков, начальник производственного от-
дела ООО «ИнтерЛифт» – в Североморском округе № 12;

– Александр Драгун, врач-невролог Мурманской го-
родской поликлиники № 1 – в Североморском округе
№ 13;

– Константин Яковлев, индивидуальный предпринима-
тель – в Североморском округе № 14;

– Казбек Жумалинов, пенсионер МВД – в Оленегор-
ском округе № 15;

– Павел Девяткин, преподаватель Мон-
чегорского политехнического колледжа,
кандидат технических наук, депутат совета
депутатов Мончегорска – в Мончегорском
округе № 17;

– Алексей Маркив, водитель большегрузного автомо-
биля АО «Ковдорский ГОК» в Кандалакшском округе
№ 18;

– Сергей Лесников, заместитель генерального дирек-
тора ООО «УК «Имандра» – в Апатитском округе № 20;

– Надежда Сниховская, самозанятая – в Кировском
округе № 21;

– Владимир Игумов, индивидуальный предпринима-
тель – в Ловозерском округе № 22

Обратите особе внимание, пять наших кандидатов
представляют многодетные семьи с тремя и более
детьми.

Среди нас известные спортсмены.
Кандидат Алмаз Гисмеев – девятикратный чемпион

мира по кикбоксингу, десятикратный чемпион России, за-
служенный мастер спорта и заслуженный тренер Россий-
ской Федерации по кикбоксингу

Кандидат Панческу Павел – мастер спорта Российской
Федерации, трехкратный чемпион России по кикбоксингу,
призер первенства мира по кикбоксингу, неоднократный
победитель международных и всероссийских турниров,
вице-президент федерации ММА в Мурманской области.

Кандидат Сергей Корж – президент региональной
физкультурно-спортивной общественной организации
«Федерация функционального многоборья Мурманской
области».

Кандидат Сергей Жариков – капитан команды КВН
«Сборная Снежногорска/Мурманск – столица Арктики»,
которая дважды стала финалистом Высшей лиги КВН.

Кандидат Игорь Чижов возглавляет независимый
профсоюз работников областной станции скорой меди-
цинской помощи. Самому молодому кандидату списка – 27 лет. 20 кан-

дидатов – в возрасте до 40 лет, 21 кандидат – в возрасте
от 40 до 50 лет.

Среди кандидатов 12 женщин и 51 мужчин. Это народ-
ный список!

Игорь ПЕТРОВ.
Рисунок из открытых Интернет-источников.

На стороне народа!
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – НА СТОРОНЕ НАРОДА!» – ЭТО НАШ ДЕВИЗ.
В ЭТОМ ГОДУ УЧАСТКИ ДЛЯ ГОЛОСОВАНИЯ В МУРМАНСКОЙ ОБЛАСТИ БУДУТ ОТКРЫТЫ
ТРИ ДНЯ – 17, 18 И 19 СЕНТЯБРЯ. ИЗБИРАТЬ БУДЕМ ДЕПУТАТОВ СРАЗУ НЕСКОЛЬКИХ УРОВНЕЙ –
ОТ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ ДО ДЕПУТАТОВ МУРМАНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ И ГОРСОВЕТОВ.

Александр Макаревич – лидер партии «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» в Мурманской
области зарегистрирован кандидатом в депутаты
Государственной думы от нашего региона.
Его соперниками в предвыборной борьбе стали:
Станислав Гонтарь – помощник депутата Госу-
дарственной Думы Федерального Собрания Рос-
сийской Федерации Жириновского В. В. по ра-
боте в Мурманской области. Выдвинут от партии
ЛДПР и зарегистрирован кандидатом в депутаты.
Татьяна Кусайко, сенатор Российской Федера-
ции – представитель от законодательного (пред-
ставительного) органа государственной власти
Мурманской области, заместитель председателя
Комитета Совета Федерации по социальной по-
литике выдвинута от партии «Единая Россия».
Валерий Яранцев, капитан фирмы «Морское со-
дружество» от партии КПРФ.
О своем выдвижении в депутаты Государствен-
ной Думы также уведомил избирательную ко-
миссию Мурманской области Марышев Артем
(партия «Новые Люди»).

ОБРАТИТЕ ОСОБЕ ВНИМАНИЕ, ПЯТЬ НАШИХ
КАНДИДАТОВ ПРЕДСТАВЛЯЮТ МНОГОДЕТНЫЕ
СЕМЬИ С ТРЕМЯ И БОЛЕЕ ДЕТЬМИ.!
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«Справедливая Россия – За правду»
взяла на себя обязательство не на словах,
а на деле сделать наше региональное здра-
воохранение абсолютным приоритетом в
работе органов власти. Это значит:

– обеспечить достаточное финансиро-
вание текущих и перспективных потребно-
стей отрасли,

– быстро обновить медоборудование
новыми современными образцами,

– обновить всю материально-техниче-
ской базу,

– вернуть ЕТС (единую тарифную
сетку) в оплате труда,

– решить накопившиеся проблемы в
лекарственном обеспечении в интересах
пациентов.

МОГИЛЬЩИКИ МУРМАНСКОГО
ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

К упадку региональной медицины за
последние десятилетия в разной мере при-
частны все губернаторы области.

Юрий Евдокимов упорно отрицал на-
растание кадровой проблемы, не предпри-
нимая своевременных мер для ее решения.

«Варяг» Дмитриенко запустил по от-
расли каток бездумной, а правильнее ска-
зать, преступной оптимизации. Тогда мно-
гие муниципальные медучреждения под-
верглись ускоренной реорганизации, а
полноценных больниц лишились жители
Никеля, Ковдорского, Терского, Ловозер-
ского районов, которых удалили от цент-
ров оказания медпомощи на 100 – 170 ки-
лометров.

Марина Ковтун развернула оптимиза-
цию медучреждений областного уровня, ду-
шила нашу медицину искусственно профи-
цитными областными бюджетами. Желая
понравиться Москве, увлекаясь лукавыми
рейтингами федерального минфина, она в
два и более раз занижала необходимые
бюджетные расходы на здравоохранение. В
результате отрасль за годы ее губерна-
торства недополучила порядка 3 – 4 милли-
ардов рублей, а к 2019 году моральный и
физический износ имеющегося у медорга-
низаций оборудования, по данным регио-
нального минздрава, составил почти 100
процентов. Игнорировать проблему дальше
было нельзя, а внутри правительства наби-
рал обороты конфликт между первым
замом губернатора Алексеем Тюкавиным,
имевшим при Ковтун карт-бланш в вопро-
сах политики бюджетных расходов, и кура-
тором социального блока замгубернатора
Инной Погребняк. По этим причинам и, воз-
можно, желая предотвратить надвигаю-
щуюся отставку, смягчить общественное
раздражение и критику, Ковтун согласилась
похоронить профицитный областной бюд-
жет, который еще недавно всячески расхва-
ливала, и в начале 2019 года расходы на ре-
шение первоочередных проблем здраво-
охранения были увеличены почти на 1,6
миллиарда рублей.

МЕДИЦИНУ СМЕНИЛ ПИАР

Данными обстоятельствами не преми-
нули воспользоваться пиарщики сменив-
шего Ковтун Чибиса, приписав ему эти за-
слуги. О внимании на тот момент еще врио
губернатора к медицине придворные сми и

паблики в интернете кричали со всех
углов. Жест Чибиса отказаться от приобре-
тения в правительственный гараж для об-
служивания губернатора нового авто за 8
миллионов рублей и передать деньги в
Кандалакшскую ЦРБ наперебой пиарили
несколько месяцев, преподнося как про-
явление заботы о здоровье народа.
Правда, несмотря на неоднократные по-
пытки, мне так и не удалось выяснить у чи-
новников правительства, попали ли эти
деньги в больницу. А вот два люксовых
авто в гараже губернатора Чибиса все-таки
появились. «От друзей Мурманской обла-
сти» – так губернатор объяснил появление
дорогих внедорожников.

Глубокий анализ «заботы» губернатора
и по совместительству секретаря политсо-
вета «Единой России» Чибиса о заполяр-
ной медицине и здоровье граждан впе-
реди, в рамках предстоящей избиратель-
ной кампании мы обязательно доведем до
северян. Но уже сейчас есть все основания
утверждать, что правительство Чибиса в
целом продолжает ущербную политику его
предшественников в этой сфере.

ДЕНЬГИ ЕСТЬ,
ПЕРЕМЕН НЕ ЧУВСТВУЕТСЯ

За два с половиной года губерна-
торства, несмотря на избыточный пиар,
постоянные «танцы с бубнами» вокруг ме-
дицинской темы, несмотря на беспреце-
дентный рост налоговых поступлений в
областной бюджет (только в 2019 году
плюсом более 16 миллиардов рублей!), за-
метных перемен к лучшему в областном

здравоохранении не произошло. А многие
проблемы еще больше обострились. На-
пример, 680 миллионов рублей требуется
областной детской больнице, чтобы оказы-
вать медпомощь в условиях, соответ-
ствующих санитарных нормативам и дру-
гим стандартам, но в бюджете Мурманской
области эти средства не предусмотрены.

В дооснащении медоборудованием, ре-
монтах нуждаются все медицинские орга-
низации региона, но на это необходимого
объема ресурсов тоже нет.

До сих пор отсутствует научно-обосно-
ванная, учитывающая лучшие практики и
возможности кооперации с работающими в
регионе федеральными медицинскими ор-
ганизациями программа развития здраво-
охранения в Мурманской области. Зато пач-
ками за немалые деньги рождаются кон-
цепции реконструкции заполярных городов,
площадей и парков, разрабатываются ди-
зайн-коды и прочая картинно-выставочная
чепуха. Эту рукотворно созданную ситуа-
цию в отношении нашего здравоохранения
я называю украденными возможностями. И
ответственность за это в первую очередь
лежит на губернаторе, который не умеет
или не способен грамотно, и главное в ин-
тересах населения, выстраивать приори-
теты. Порой создается впечатление, что
правительство области безответственно
транжирит бюджетные средства на различ-
ные веселые картинки и презентации, рас-
сказами о которых пестрит интернет.

КУДА СМОТРИТ ПАРТИЯ ВЛАСТИ

И последнее. За сегодняшнее состояние
нашего здравоохранения в не меньшей
мере, чем исполнительная власть, должна
нести ответственность депутатская фракция
«Единая Россия» в Мурманской областной
Думе, которая с 2007 занимала трусливую,
соглашательскую позицию, лишь штампуя
решения исполнительной власти. Робкие
попытки отдельных депутатов-единороссов
проявлять самостоятельность в своих оцен-
ках, как правило, заканчивались сразу
после окрика того или иного губернатора.

Вопрос: готовы ли вы, уважаемые со-
граждане, и дальше платить своим здо-
ровьем за негодную, обанкротившуюся по-
литику единороссов в сфере здравоохра-
нения и не только?

Александр МАКАРЕВИЧ.
Фото из открытых

Интернет-источников.

Александр Макаревич:

СЕРГЕЙ МИРОНОВ:
«В пандемию граждане вынуждены были обращаться к врачам. И тут

они узнали, что наша медицина находится просто в катастрофическом
состоянии.

Как бы нам ни рассказывали по телевизору, что все хорошо, а жизнь
доказывает совершенно обратное. Правительство завело отечественное
здравоохранение в тупик, доказательством чему является нежелание
почти половины населения страны идти унижаться в наши поликлиники
и больницы. Лечатся сами!

Мы добивались, добиваемся и будем добиваться кратного увеличе-
ния финансирования нашего здравоохранения. Это можно сделать за
счет ликвидации ненужных посредников – Фонда ОМС и страховых ком-
паний. Конечно, наши врачи делают невероятные подвиги. Но так быть
не должно. Должно быть достаточное количество врачей, медсестер,
оборудования, лекарств, а не геройство! Пока этого нет и в помине.

Власти гробят
медицину
Мурманской
области
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ЗАЧЕМ ОБМАНЫВАЛИ

Вскоре после президентского «обще-
ния с народом» главы регионов поспе-
шили в аналогичном формате пообщаться
с электоратом. Чибис подошел к делу с
удвоенным энтузиазмом, проведя аж две
«линии»: на телевидении и онлайн. По-
следний эксперимент обернулся бесхит-
ростным вопросом пользователя: «Зачем
обманывали людей?» Вопрос касался ши-
роко разрекламированного проекта строи-
тельства порта в поселке Лиинахамари.

Год назад на заседании регионального
правительства было объявлено, что в
бухте Лиинахамари – Девкиной заводи –
разместится портовая инфраструктура для
захода круизных судов и яхт, дайвинга и
морской рыбалки. Оптимистичные планы
подавались в качестве больших надежд
Печенгского района, оказавшегося на
грани социального кризиса после закры-
тия градообразующего предприятия по-
селка Никель – плавильного цеха комби-
ната, принадлежащего «Норникелю».
Именно на потанинские деньги обещали

построить порт,проект показывали феде-
ральным чиновникам и хвастливо обе-
щали, что курорт будет конкурировать с
сочинскими. Нюанс в том, что бухта Лии-
нахамари используется военными, кото-
рые никуда из нее уходить не собираются,
а поселок входит в погранзону.

В Лиинахамари, население которого со-
ставляет менее 500 человек, к 2026 году
обещали создать 250 рабочих мест. Не
впервые. Еще в 1993 году тогдашний губер-
натор Комаров сулил Лиинахамари порт,
только не для круизов, а для перевалки уг-
леводородов. Проект получил название
«Северный морской порт Печенга» и дол-
жен был стать одним из самых налогоемких
предприятий Северо-Запада России с пол-
ной окупаемостью в течение пяти лет. Идею
тихо похоронили как неосуществимую.

Очередной проект постигла та же
судьба: никакие круизные лайнеры тут
больше не ждут, а ставший резидентом
Арктической зоны (читай – получивший
налоговые льготы) проект благополучно
«переехал» на полуострова Средний и Ры-
бачий.

Оставим в стороне этичность возведе-
ния глэмпингов на щедро политой кровью
земле, где находился тот самый погранич-
ный знак № 1, единственный на западной
границе СССР, так и не сдвинутый врагом.
Оставим этику, вернемся к политике. Как
порт в Лиинахамари превратился в тур-
комплекс на Рыбачьем? Ловкость рук и
никакого обмана.

«Мы обсуждали проект не порта, а про-
ект туристический, – на голубом глазу за-
явил губернатор на прямой линии. – При-
няли решение немножко сдвинуть это
вправо, потому что Лиинахамари – терри-
тория, где активно работают погранич-
ники, там есть полигон у военных, чтобы
не было конфликта интересов, чуть сдви-
нули проект. Я не исключаю, что там будет
порт, но на моей жизни и при моей работе
в Мурманской области мы точно не рас-
сматривали этот проект с какой-то долей
серьезности».

Позвольте, скажет читатель, ведь это
губернаторская пресс-служба 28 июля
прошлого года опубликовала сообщение о
планах по созданию в Лиинахамари мор-

ского порта! Губернатор хозяин своего
слова – может дать, а может и взять назад.
Впрочем, «в одной лодке» с жителями
Лиинахамари оказалась и глава федераль-
ного агентства по туризму Зарина Догу-
зова, которую Чибис в сентябре водил по
поселку, обещая его скорое развитие.

НИЧЕГО СЕРЬЕЗНОГО!
НЬЮ-МУРМАНСК

Много чего обещал Чибис не только
Догузовой и не только избирателям, но и
Путину.

30 августа 2019 года на встрече с гла-
вой государства Чибис, тогда еще врио гу-
бернатора, объявил о проекте «Новый
Мурманск»: «У нас есть Мурманск класси-
ческий, старый, который нужно привести в
порядок, чем мы сейчас занялись, но там,
по сути, отсутствует перспектива развития
градостроительства. Мы хотим реализо-
вать проект на западном берегу Кольского
залива, напротив Мурманска, – эта земля
принадлежит городу, она фактически сего-
дня не используется, и там создать на-

МАНИЛОВ –
ГУБЕРНАТОР МУРМАНСКОЙ ОБЛАСТИ
ОБЕЩАЛ ИЗБИРАТЕЛЯМ МИРОВОЙ
КУРОРТ, А ПУТИНУ – НОВЫЙ
МУРМАНСК. МЫ СОСТАВИЛИ
ТОП-5 НЕСБЫВШИХСЯ НАДЕЖД.
ИСКУССТВЕННОЕ СОЛНЦЕ, «КУРОРТ
МИРОВОГО УРОВНЯ»
В ДЕПРЕССИВНОМ ПОСЕЛКЕ
И РЕНОВАЦИЯ МУРМАНСКА –
ВОТ ТОЛЬКО НЕСКОЛЬКО САМЫХ
ЯРКИХ ОБЕЩАНИЙ МУРМАНСКОГО
ГУБЕРНАТОРА АНДРЕЯ ЧИБИСА,
КОТОРЫМ НЕ СУЖДЕНО СБЫТЬСЯ.
ИХ ЧИНОВНИК РАЗДАВАЛ
ИЗБИРАТЕЛЯМ И ПРЕЗИДЕНТУ.

ПРОЕКТ «НОВЫЙ МУРМАНСК» НА ЗАПАДНОМ БЕРЕГУ
КОЛЬСКОГО ЗАЛИВА ОСТАЛСЯ ТОЛЬКО НА БУМАГЕ
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учно-образовательный центр, там создать
компетенцию в виде ядерной физики. У
нас атомный флот, подводный флот, под-
водники учатся в Обнинске, а могли бы
учиться близко. Там поставить конгресс-
центр. То есть сделать проект нового Мур-
манска, где фактически консолидировать
всю мировую арктическую повестку для
того, чтобы это происходило у нас».

Доклад президенту содержал смутно
знакомые интонации, так что в голове по-
неволе всплывала цитата классиков: «Го-
сударству придется срочно построить же-
лезнодорожную магистраль и автостраду
Москва – Васюки. Гостиницы-небоскребы
для гостей… Жители Москвы, стеснен-
ные жилищным кризисом, бросятся в
ваш город. Столица автоматически пере-
ходит в Васюки. Васюки переименовы-
ваются в Нью-Москву, Москва – в Старые
Васюки!».

Западный берег – это район Абрам-
мыса, сейчас там пятиэтажки и редкие
дачи с огородами. На них уже никто не по-
кушается: на Петербургском экономиче-

ском форуме Андрей Чибис вновь анонси-
ровал «Новый Мурманск», но совсем в
другом месте, на Восточном берегу залива.
О ядерной физике речь уже не идет, вме-
сто нее упоминается «международный
культурно-деловой центр».

Есть нюансы: на этом месте сейчас тер-
ритория судоремонтного завода. Завод,
правда, банкрот. В свете арктических пер-
спектив можно было бы рассчитывать на
его возрождение или на использование за-
водской инфраструктуры аналогичным
предприятием.

Бывший главный архитектор Мурманска
Наталья Емельянова называет использова-
ние территории СРЗ, имеющей береговую
линию с рабочими глубинами, под торгово-
развлекательный центр градостроительным
преступлением и показателем незнания
«реноваторами» законов градостроитель-
ства: «Градообразующим фактором Мур-
манска был и остается Кольский залив. По-
ищите территорию с нерабочими глуби-

нами, ближе к мосту, в зоне Колы… Не за-
бывайте о главном – транспортной состав-
ляющей любого желания реконструкции», –
говорит она в одном из открытых писем, в
которых жестко критикует улучшательский
зуд новой команды.

Стоимость новой версии 15 млрд (на
Арбам-мысе собирались строить за 60).
Деньги обещают брать у инвесторов, но
пока в строительно-развлекательных про-
ектах Чибиса наблюдается совсем иной
подход. Например, недавно 95 млн из ре-
зервного фонда Мурманской области
было выделено на достройку панорамного
ресторана под Кировском. При этом на ре-
монт и переоснащение детской областной
больницы денег не нашлось.

Но и Нью-Васюки в Мурманске вырас-
тут не скоро: на ПМЭФ в присутствии ми-
нистра развития Дальнего Востока и Арк-
тики Алексея Чекункова Чибис обещал за-
кончить стройку (которая еще не начина-
лась) в 2029 году, но сейчас оперирует
другой датой – 2035 год, когда по дей-
ствующему законодательству губернато-

ром он ну никак не может оставаться. А
значит, и спрос будет с кого-то другого.

Пока о проекте напоминает только
странный архитектурный объект возле
Морского вокзала. Внешне он напоминает
гильотину, но официально называется
«Окно в Новый Мурманск».

ТРИ КОТЛОВАНА НА БОНДАРНОЙ

Под силу ли команде управленцев во-
плотить масштабную задачу, сказать
трудно. Пока им не удалось построить и
трех домов, обещанных по программе пе-
реселения из ветхого жилья. Эти дома на
улице Бондарной в областном центре
должны быть сданы ближайшей осенью,
но стройка еще не начата. На ее месте
лишь залитые водой котлованы. Власти
кивают на подрядчика, и планируют новую
стройку в районе Больничного городка –
района, где расположены 98 домов, подле-
жащих расселению, 76 из них признаны

аварийными. Здесь обещали построить
200 тыс. кв. метров жилья для четырех
тысяч семей. Год назад губернатор объ-
явил, что дома для жителей трущоб зало-
жат в конце 2021 года, но сейчас говорит
уже о 2025 годе.

Однако в середине июля никаких при-
знаков строительных работ и в этом рай-
оне не замечено. Люди на Крайнем Севере
продолжают жить в домах, где никогда не
было горячей воды. Чтобы помыться,
жильцы сливают воду из батарей цент-
рального отопления.

При этом недавно было объявлено о
двукратном увеличении объемов жилищ-
ного строительства в регионе. Но где эти
ударные стройки, неясно.

…И ПТИЧКИ ЧТОБ ЧИРИКАЛИ

«Новая» уже рассказывала о любви
главы региона к автономным некоммерче-
ским организациям под эгидой (и за
деньги) областного правительства. Сейчас
их 11. На днях областная контрольно-счет-

ная палата передала материалы проверки
одной из них в прокуратуру и Следствен-
ный комитет. Речь о самом любимом де-
тище Чибиса – «Центре городского разви-
тия». Организация с полумиллиардным
бюджетом занимается тем, чем искони ве-
дали муниципалитеты – расставляет во
дворах скамейки и детские площадки. Но
без казначейского сопровождения сделок.
Законодательство о госзакупках на АНО не
распространяется. Счетная палата не впер-
вые обращает внимание на нарушения
бюджетной дисциплины, но в этот раз не
сдержалась. Из целевых показателей уч-
реждения выполнена только половина, при
этом за 2020 год руководитель Центра и
его зам получили премии суммарно на
полтора миллиона с формулировкой «за
выполнение особо важных и ответствен-
ных работ в связи с выполнением боль-
шого объема работы в короткие сроки».

Тем временем учреждение, прославив-
шееся установкой скамейки за 700 тысяч

рублей у здания правительства, закупает
четыре парклета – подиума с лавочками –
почти за 10 миллионов рублей. Дорого-бо-
гато и высокотехнологично: согласно техза-
данию «изделие должно обладать возмож-
ностью использования функции дополнен-
ной реальности, позволяющей воспроизво-
дить анимированное трехмерное изображе-
ние дерева с опадающей листвой/лепест-
ками и соответствующими звуками при-
роды, в том числе пением птиц».

Пока расплодившиеся чиновники меди-
тируют на дизайн лавочек и консульти-
руются по этому поводу с Артемием Лебе-
девым, заборами по-прежнему обнесены
два долгостроя, составлявшие когда-то ан-
самбль центра города, – драматический
театр и краеведческиймузей.

Только-только прибыв в Мурманск,
Андрей Чибис пообещал ускорить завяз-
шую реконструкцию драмтеатра. Проект за
1,5 миллиарда висит с 2015 года. Послед-
ний выставленный срок – 27 марта 2021-
го. Объект не сдан до сих пор. Как и
областной краеведческий музей, который
правительство устами пресс-службы обе-
щало открыть для посещения 18 мая.

Стоимость контракта – 138,6 миллиона
рублей.

ЛУЧ СВЕТА В ПОЛЯРНУЮ НОЧЬ

Масштаб всех этих обещаний меркнет
перед идеей создания искусственного
солнца. Ровно накануне выборов в 2019
году тогда еще кандидат Чибис пообещал
победить полярную ночь. Для этого про-
екта поистине космического масштаба
было предложено соорудить на горе Горе-
лой светотехническую конструкцию, чтобы
освещать город в темное время года.

Чувствуется, что этот проект был пер-
вым – тогда дополненной реальностью еще
не грезили. И совершенно напрасно: с такой
опцией давно можно было бы отчитаться о
победе над природой – и войти в историю
Мурманска как луч света в темном царстве.

Дополненная реальность вообще стано-
вится символом губернаторских проектов. И
позволяет генерировать поистине волшеб-
ные идеи, достойные Манилова, помните:
«Как бы хорошо было, если бы вдруг от
дома провести подземный ход или чрез
пруд выстроить каменный мост, на котором
бы были по обеим сторонам лавки, и чтобы
в них сидели купцы и продавали разные
мелкие товары, нужные для крестьян».

Кстати, год спустя о своих обещаниях
чиновники неожиданно напомнили: тогдаш-
ний министр градостроительства и благо-
устройства Мурманской области Ольга Вовк
заявила журналистам, что идея создания
искусственного солнца не умерла: «Проект
в настоящее время находится в стадии про-
работки. Изучается общественное мнение,
технические возможности, эстетическое ис-
полнение, привлечение инвесторов».

Вовк Заполярье, правда, уже покинула,
но о солнце, думаю, еще напомнят – перед
следующими выборами.

Татьяна БРИЦКАЯ.
«Новая газета» № 82 от 28 июля 2021 г.

https://novayagazeta.ru/articles/
2021/07/22/manilov-starshii-brat-chibisa

Фото из открытых
Интернет-источников.

СТАРШИЙ БРАТ ЧИБИСА

СЮДА В АВГУСТЕ ЭТОГО ГОДА ДОЛЖНЫ БЫЛИ ПЕРЕСЕЛИТЬСЯ
ЖИТЕЛ АВАРИЙНЫХ И ВЕТХИХ ДОМОВ БОЛЬНИЧНОГО ГОРОДКА
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ПРАВДА
ВСЕГДА ПОБЕЖДАЕТ!
ЮНЫЕ ПЕНСИОНЕРЫ

Журналисты подсчитали, что меньше чем за месяц в
предвыборных списках кандидатов в Мурманскую област-
ную Думу появились шесть двойников. Двойник – это прием
черной пиар-технологии, когда против сильного конкурента
на том же избирательном округе от другой партии выстав-
ляется его полный тезка, ну или хотя бы однофамилец.

Так вот, из шести двойников четверо выставлены про-
тив кандидатов от партии «Справедливая Россия – За
правду!». Причем все двойники значатся в списках «Рос-
сийской партии пенсионеров за социальную справедли-
вость» (да, есть и такая партия). В Мурманской области ее
отделением руководит 33-летняя главный редактор теле-
канала «Арктик-ТВ» Анастасия Карева.

В предвыборном списке этой партии вообще немало
интересного. Кого там только нет! И отставной министр
рыбного и сельского хозяйства Андрей Иванов, который
выставлен против своего однофамильца-единоросса Гер-
мана Иванова. И бывший член фракции «Единая Россия»
в областной Думе Игорь Найденов, с треском продувший
внутрипартийные праймериз, но видимо, решивший всеми
правдами и неправдами зацепиться за депутатское
кресло. И, конечно, двойники.

МОШЕННИКИ НА ДОВЕРИИ

Очень похоже, что партия 33-летней «пенсионерки»
Каревой наштамповала двойников для четырех кандида-
тов от партии «Справедливая Россия – За правду!». За-
метим, что этот грязный пиар-метод очень старый, он

применялся еще в лихие 90-е и рассчитан на не-
внимательность избирателя. То есть, по сути это
мошенничество на доверии.

Однако времена изменились, и северян уже
так просто не проведешь. Интересно, политиче-
ские технологи партии «пенсионеров» действи-
тельно считают жителей Мурманска и области ум-
ственно отсталыми людьми, неспособными отли-
чить председателя комитета областной Думы по
бюджету, финансам и налогам Бориса Пищулина
от водителя пожарного автомобиля Андрея Пищу-
лина, а знаменитого снежногорского Сергея Жа-
рикова от никому не известного мончегорского
Василия Жарикова?

Но больше всего соперники боятся двух
«справедливороссов» – Алмаза Гисмеева и Анд-
рея Чернева.

ЧУДЕСА В ЗАОЗЕРСКОМ ЗАГСЕ

К борьбе против Алмаза Гисмеева и Андрея
Чернева черные политтехнологи подошли с осо-
бым рвением. Перефразируя Глеба Жеглова,
можно сказать, что тут у них любовь с интересом,
тут у них лежбище. Ведь ради этих двух кандида-
тов были созданы не просто двойники, а самые
настоящие оборотни.

Против легенды российского спорта, много-
кратного чемпиона мира, создателя уникальной
школы кикбоксинга и руководителя мурманского
муниципального Центра патриотического воспита-

ния «Юная гвардия» Алмаза Рафиковича
Гисмеева выставили бывшего уголовника,
судимого за разбой и кражу, директора
непонятного ООО «Центр патриотического воспи-
тания «Юная гвардия»... Алмаза Рафиковича Ги-
смеева! Чувствуете, какая громадная работа про-
делана? Даже специально одноименное ООО со-
стряпали!

Но и это еще не все. Как выяснили мурманские
журналисты, фальшивый Гисмеев «появился на
свет» совсем недавно, а имено 9 июля этого года.
Именно тогда некий дважды судимый гражданин
Украины по фамилии Бойко 1996 года рожденния
в ускоренном темпе получил в ЗАГСе Заозерска
новый российский паспорт на имя Алмаза Рафи-
ковича Гисмеева. Оборотень, да и только!

К счастью, двойника Гисмеева не зарегистри-
ровали кандидатом в депутаты. Настоящий Ги-
смеев вышел из этой грязной схватки победите-
лем! Он будет единственным кандидатом с таким
именем и фамилией.

Такая же, как под копирку, история произошла
с депутатом Мурманской областной Думы, канди-
датом медициских наук, кавалером знака «Отлич-
ник здравоохранения» Андреем Васильевичем
Черневым. Тоже 9 июля и тоже в ЗАГСе Заозерска
гражданину Бондаренко (уголовнику, трижды су-
димому – за браконьерство, злостное уклонение
от алиментов и по статье «Угроза убийством или
причинение тяжкого вреда здоровью) был выдан
новый паспорт на имя Андрея Васильевича Чер-
нева. Судя по документам облизбиркома, работает
бывший зек в ООО «Мурманская дума» консуль-

татнтом. Так и хочется спросить: «А почему не директо-
ром? Фантазии не хватило?».

СТРАХ И ПАНИКА

Штапмовка двойников говорит только о неспособности
некоторых участников выборного процесса играть честно и
открыто. Они словно заранее делают ставку на провал.
Признают, что честно у известных и уважаемых северя-
нами людей не смогут выиграть. И только наглое, цинич-
ное использование грязных политтехнологий дает им при-
зрачный шанс побороться с сильными кандидатами.

Наши противники нас боятся. Боятся панически. И страх
парализует не только их совесть, но и обычный здравый
смысл. Согласитесь, ведь разумнее было бы потратить
время, силы и средства не на создание двойников-оборот-
ней и все их «приданое», а на личные встречи с избирате-
лями, на откровенный разговор с людьми, на помощь им
здесь и сейчас. Так, как это делали и делают кандидаты от
партии «Справедливая Россия – За правду!».

Особенно тревожит то, что предвыборная кампания
только-только началась, а грязные политтехнологии уже
применяются на всю катушку – нагло и беззастенчиво.
Остается только надеяться, что правоохранительные ор-
ганы разберутся с этим бессовестным мошенничеством и
выяснят, кто именно и как создал политических оборот-
ней. Мы верим, что правда победит! Мы – за правду!

Максим СОКОЛЬСКИЙ.
Фото из открытых Интернет-источников.

Р.S. Когда верстался номер, стало известно, что в регистрации отказано выдвинутому «пенсионерами»
Гисмееву (бывшему уголовнику Бойко). Что же будет дальше? Какие еще потоки грязи, лжи и цинизма чер-
ные технологи обрушат на головы жителей Мурманской области? Поживем – увидим.

ПРОТИВ АНДРЕЯ ЧЕРНЕВА ПРИМЕНИЛИ
ЧЕРНЫЕ ПОЛИТИЧЕСКИЕ ТЕХНОЛОГИИ

У ЗНАМЕНИТОГО КВН-ЩИКА ТОЖЕ
ПОЯВИЛСЯ ПОЛИТИЧЕСКИЙ ДВОЙНИК

ПРОТИВ НАШИХ КАНДИДАТОВ
ВЫСТАВИЛИ ДВОЙНИКОВ
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Вот уже несколько дней жители нашего
региона бурно негодуют в социальных
сетях по поводу очередной наглости и глу-
пости чиновников правительства Мурман-
ской области.

ПРОПАГАНДА, ПРОПАГАНДА
И ЕЩЕ РАЗ ПРОПАГАНДА

Центр специализированных видов ме-
дицинской помощи (областной КВД) на
10 миллионов рублей закупит не лекарства
или медицинские препараты первой не-
обходимости, а черные футболки с надпи-
сью: «На Севере – жить!» для пропаганды
вакцинации среди населения.

Так и хочется воскликнуть, господа из
областного правительства, вы что творите!

10 миллионов рублей на черные пропа-
гандистские футболки. Вдумайтесь, одной
рукой вы делаете вид, что контролируете
рост цен в магазинах на овощи и фрукты.
Куда ни посмотришь, кругом одни члены
партии власти в магазинах – смотрят, по
какой цене картофель и свекла на полках
супермаркетов лежат, так называемый
«борщевой набор» мониторят. А другой
рукой эти же самые люди 10 миллионов на
футболки «выбрасывают». Да в эти фут-
болки можно два города Ковдора одеть,
или целый район Мурманска. А после того,
как мы их наденем, наверное должны
стройными единообразными рядами ходить
по своим городам – жизни радоваться!

Господа чиновники, прекратите тран-
жирить наши налоги на тряпичную чепуху
с никому ненужными слоганами и пропа-
гандой вакцинации в период страшной
пандемии.

Ведь миллионные траты на футболки
выглядят особенно цинично на фоне бар-
дака в медицинской отрасли региона.

ГОСПИТАЛЬ БЫЛ, ДА И СПЛЫЛ

Чего стоит только история с винило-
вым госпиталем под Мурмашами.

Помните прошлым летом, под Мурма-
шами «построили» быстровозводимую
конструкцию из баннерной ткани. Если ве-
рить пресс-релизам правительства обла-
сти, то в нем должны были работать 30 ап-
паратов ИВЛ и компьютерный томограф.
В госпиталь должен быть проведен
кислород. В нем должны были ле-
читься почти 700 пациентов, а ра-
ботать, согласно опять же
пресс-релизам правительства,
110 человек.

Но виниловый госпиталь
не пригодился. Почти мил-
лиард федеральных денег
так и остался закопанным в
сырой мурмашинской земле.
Конечно, госпиталь не «закопали»,
а разобрали по запасным частям и вы-
везли в неизвестном направлении.

Но факт остается фактом. Винило-
вый госпиталь не принял ни одного па-
циента. Ни одного. Хотя в прошлом
году, да и этим летом особенно, от ко-
вида ежедневно умирают по семь-де-
вять человек. Каждый день. Каждый день в
чью-то семью приходит горе. Люди теряют
близких. Умирают и молодые, и старые.
Болезнь не щадит никого.

Но госпиталя, который Мурманской
области был подарен федеральным цент-

ром и след простыл. Как простыла вместе
с этим госпиталем и совесть чиновников.

КОВИДНЫЕ БРАСЛЕТЫ ПОЗАБЫТЫ
И ЗАБРОШЕНЫ

Нам просто плюнули в лицо. А мы утер-
лись. Как утерлись в истории с антиковид-
ными браслетами. Напомним, в апреле
прошлого года из бюджета Мурманской
области было выделено 1 миллион 479
тысяч рублей на «приобретение техниче-

ских средств и сопутствующего
оборудования для обеспечения дистан-
ционного мониторинга соблюдения паци-
ентами режима изоляции на дому». Дру-
гими словами тогда чиновники правитель-

ства Мурманской области для контроля са-
моизоляции предложили надевать на севе-
рян электронные браслеты, как на заклю-
ченных во время домашнего ареста.

Воронежская компания FTnet даже по-
ставила эти электронные арестанские брас-
леты в нашу Мурманскую область. Но их ни
на кого не надели. Судьба антиковидных
браслетов так и осталось неизвестной. Но
деньги были благополучно потрачены. Про-
сто так. А что деньги-то не свои. Не жалко.

МЫ УМИРАЕМ, НАС ОДЕВАЮТ

И вот теперь настало время для за-
купки удивительных черных футболок «На
Севере – жить!». Однако реакция мурман-
чан на эту новость не заставила себя долго
ждать. Как только оперативный штаб Мур-
манской области сообщил о том, что «в со-
ответствии с постановлением правитель-
ства Мурманской области от 15.07.2021
№ 478-ПП, поставка футболок с логотипом
предназначена для популяризации вакци-
нопрофилактики среди населения Мур-
манской области. QR-код при сканирова-
нии будет перенаправлять на страницу
Мурманского оперативного штаба по коро-
навирусу» северяне сразу же стали ком-
ментировать заявление штабистов.

Мы приведем лишь несколько:
«Смертность растет из-за неоказанной

вовремя помощи. Как не послушаешь в по-
недельник – все у них налаживается».

«Эта надпись (имеется в виду «На Се-
вере жить!», – авт.) уже воспринимается
как издевка».

«Кроме раздражения лозунги ничего не
вызывают».

«Каждому умершему по футболке».
«Человеческая жизнь ценою в

футболку с надписью «На Севере –
жить».

Очевидно, что подобные траты
вызывают у людей справедливую
и понятную злость. Наша злость
становится еще яростнее, когда
мы понимаем, что Мурманская
область уже сравнялась с Моск-
вой и делит с ней второе место по
показателю смертности на 100

тысяч населения.
Эта статистика ни в коей мере не оце-

нивает качество работы и профессиона-
лизм наших врачей. Тут дело в системе
здравоохранения. И в управленцах, кото-
рые тратят деньги на футболки вместо
того, чтобы купить на них лекарства.

Ярослав ЯСТРЕБОВ.
Фото из открытых

Интернет-источников.

Вместо лечения –
виниловый госпиталь.
Вместо лекарств –
черные футболки

ПОЧЕМУ
В МУРМАНСКОЙ
ОБЛАСТИ
У ЧИНОВНИКОВ
ПЛОХО
С СОВЕСТЬЮ
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10 ТЫСЯЧ – КАЖДОМУ ЧЕЛОВЕКУ!

Партия «Справедливая Россия – За правду» предло-
жила ежемесячно выплачивать всем россиянам около
10 тысяч рублей. Выплата получит название «Справед-
ливый базовый доход».

Посмотрите, что происходит с ценами! В Мурман-
ской области килограмм картошки за два последних ме-
сяца подорожал на 20 рублей. Что уж говорить, о рыбе,
мясе или колбасе. Скоро эти продукты будут недо-
ступны для просто народа.

Справедливо будет заявить: в борьбе с бедностью в
нашей стране бедность победила!

Но ужас в том, что сама бедность уже переходит в
повальную нищету, когда людям не хватает денег даже
на еду. Будем дальше смотреть и разводить руками?
Или начнем действовать? Мы предложили несколько
действенных шагов по преодолению этой сложной си-
туации.

Справедливый базовый доход. Это деньги с про-
дажи национальных богатств, которые будут перево-
диться каждый месяц на персональные счета граждан
России. Предполагаемая величина – 10 000 рублей. Так
делают в Норвегии, Саудовской Аравии, Арабских Эми-
ратах, Кувейте. Там, где есть нефть. У нас есть не только
нефть, но и газ, золото, никель, руда, уголь и вся таб-
лица Менделеева.

ПОВЫСИТЬ МИНИМАЛЬНЫЙ РАЗМЕР ОПЛАТЫ ТРУДА!

МРОТ сейчас в стране составляет чуть больше 12
000 рублей. А в Мурманской области чуть больше 28
тысяч рублей. То есть, зарабатываешь на Севере 30
тысяч рублей – уже якобы не бедный. Чушь! МРОТ дол-
жен быть 50-60 тысяч рублей, по всей стране. А у нас в
Заполярье к нему нужно прибавить «полярки» и север-
ный коэффициент. То есть, порядка 100 тысяч рублей.
На эти деньги хотя бы можно жить. Откуда их взять?

Ввести нормальную прогрессивную шкалу налогообло-
жения, отменить возврат НДС экспортерам нефти и
газа, ввести госмонополию на оборот и производство
этилового спирта. Это наполнит бюджет 6-8 триллио-
нами рублей!

УБРАТЬ ПОСРЕДНИКОВ ОТ ПЕНСИЙ!

Повысить пенсии и вернуть индексацию пенсий ра-
ботающим. На днях задержали главу челябинского Пен-
сионного фонда. По данным следствия, он получил
взятку в размере 26 миллионов рублей. После этого мы
будем спрашивать, куда деваются деньги? Растаскивают
по своим карманам! Пропадают они в черной дыре под
названием Пенсионный Фонд России. Ликвидировать
эту контору как ненужного посредника. Выплачивать
пенсии напрямую из бюджета.

Петр СОКОЛОВ.

«Справедливая Россия Мурманск и Мурманская область»,
№ 90 август 2021
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Чего добивается партия
«Справедливая Россия»

Раньше я боялась темноты, но вчера принесли квитанции за
ЖКХ. Теперь я боюсь света, воды и тепла. И еще немного – мусора.

* * *
В ответ на подорожание продуктов, взносов на капремонт и

рост социального напряжения в Мурманской области создано
три новых министерства, назначено 35 новых чиновников, а за-
местители губернатора премированы на 15 миллионов рублей.

* * *
Из-за того, что губернатору Мурманской области показывают

перевернутый график, он думает что уровень жизни северян по-
стоянно растет.

* * *
Правительство Мурманской области установило уровень про-

житочного минимума населения в сумме 18 079 рублей. Уровень
прожиточного максимума членов правительства установить пока
не удается.

* * *
В следующем году в правительстве Мурманской области по-

явится вице-губернатор по нано-технологиям. Благодаря этому
команда переменок нано-пилами начнет в Арктике пилить гига-
рубли.

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» И БОРЩ

2021 – Партия власти обеспокоена скачком цен на борщевой
набор.

2022 – Партия власти против спекулятивных цен на борще-
вой набор.

2023 – Партия власти недовольна ростом цен на борщевой
набор.

2024 – Партия власти: «Нужно оперативно реагировать на
рост цен на борщевой набор».

2026 – Партия власти пообещала разобраться с высокими це-
нами на борщевой набор.

2027 – Партия власти потребовала вернуть цены на борще-
вой набор на уровень 2021 года.

2028 – Партия власти считает что цены на борщевой набор в
России слишком высокие.

ПОЛИТИЧЕСКИЕ АНЕКДОТЫ

1. Если я усну и проснусь через сто лет и меня спросят, что
сейчас происходит в России, я отвечу: пьют и воруют…

2. Чего-то хотелось: не то конституции, не то севрюжины с
хреном, не то кого-нибудь ободрать.

3. Российская власть должна держать свой народ в состоя-
нии постоянного изумления.

4. Это еще ничего, что в Европе за наш рубль дают один пол-
тинник, будет хуже, если за наш рубль станут давать в морду.

5. Строгость российских законов смягчается необязатель-
ностью их исполнения.

6. У нас нет середины: либо в рыло, либо ручку пожалуйте!
7. Крупными буквами печатались слова совершенно несуще-

ственные, а все существенное изображалось самым мелким
шрифтом.

8. Для того, чтобы воровать с успехом, нужно обладать только
проворством и жадностью. Жадность в особенности необходима,
потому что за малую кражу можно попасть под суд.

9. Идиоты вообще очень опасны, и даже не потому, что они
непременно злы, а потому, что они чужды всяким соображе-
ниям и всегда идут напролом, как будто дорога, на которой они
очутились, принадлежит им одним.

10. В словах «ни в чем не замечен» уже заключается целая
репутация.

Фото из открытых Интернет-источников.

Заглянуть
в будущее

Михаил Евграфович Салтыков-Щедрин занимает в русской литературе отдельную нишу – только он
может так необыкновенно метко критиковать и высмеивать окружающую нас действительность. Хотя, нам не
привыкать. Мы видим это каждый Божий день.

Откройте любое его произведение – кажется, что он пишет о сегодняшнем дне. Просто даешься диву: он
сумел заглянуть в будущее или за эти 150 лет ничего не изменилось?
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